

EDITO

JHONY BOURGIN

Nous voici déjà début juillet, la fin de l'année scolaire se profile, et les vacances estivales arrivent bientôt !

En mai dernier, se sont déroulées les élections présidentielles. Entre abstention et votes pour les extrêmes, nos concitoyens ont largement exprimé leur grogne, leurs craintes et leurs inquiétudes sur la situation de la France.

Les 12 et 19 juin, les Français ont à nouveau été appelés aux urnes pour les élections législatives.

A l'issue des deux scrutins, les français n'ont donné au Président qu'une majorité relative à l'Assemblée Nationale.

Il devient urgent pour le Chef de l'état et le nouveau gouvernement de restaurer la confiance avec les français afin de ramener la sérénité dans notre pays.

La tâche s'annonce difficile dans un contexte international marqué par le conflit Russie-Ukraine, et dans une situation économique mondiale très déséquilibrée, qui impacte fortement notre pouvoir d'achat. Cette situation nationale et internationale va forcément affecter notre commune, notamment au niveau de nos investissements, dont le coût augmente de 20 à 30 %.

La conjoncture amène les collectivités territoriales et particulièrement les communes vers un triste constat au niveau budgétaire : la consommation de leur capacité d'autofinancement par les augmentations considérables des charges obligatoires constituées en particulier par le coût de l'énergie, le coût de la construction, les augmentations des salaires ou encore le coût des denrées alimentaires.

Face à cette réalité, la seule promesse de l'Etat consiste en la réduction des dotations aux collectivités à hauteur de 10 milliards d'euros au moins. Cet effet ciseaux ne sera pas tenable pour les collectivités et impactera dramatiquement les entreprises qu'elles font vivre et donc l'emploi dans notre pays.

Sur la 1ère circonscription du Val d'Oise c'est Emilie Chandler (Ensemble) qui a été élue. J'espère qu'elle aura à cœur de défendre et porter la voie des communes rurales de notre Vexin.

C'est dans ce contexte que le Conseil Municipal a adopté le budget 2022 à la majorité. Notre priorité reste l'amélioration de la vie dans notre commune, pour préparer l'avenir tout en maîtrisant les dépenses. Fidèles à notre engagement, nous avons fait le choix de ne pas augmenter les taxes communales.

Pour une bonne gestion de notre budget communal, chacun de nos projets passe systématiquement par la recherche de subventions. Cela prend du temps, et certains jugent que les projets tardent à se concrétiser, mais il ne serait pas raisonnable de négliger les aides financières de nos partenaires comme la Région, le Département, le Parc Naturel et l'Etat.

Malgré un budget serein et des finances saines, la prudence est de mise concernant l'argent public des Ussois, d'autant plus que nous ne sommes pas encore sortis de la crise sanitaire et de la COVID qui impactent encore notre quotidien.

Dans ce nouveau numéro de l'Info Pl'Us, je vous laisse découvrir la progression des nombreux projets en cours pour notre village !

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été !

« L'avenir n'est pas ce qui va arriver, mais ce que nous allons faire. »

Henri Bergson

RENCONTRE SPORTIVE 18^{EME} JEUX INTERVILLAGES



La 18^{ème} session des Jeux Intervillages, organisée par la mairie d'Us en collaboration avec la mairie de Vigny, a eu lieu le 21 mai dernier sur le terrain de sport de Vigny.

En effet, les travaux d'enfouissement des réseaux dans notre village, notamment rue de Dampont et aux abords des écoles et du stade, ne nous permettaient pas d'accueillir cette manifestation.

Encore un grand merci à la commune de Vigny d'avoir mis son terrain de sport à notre disposition, afin d'organiser cette rencontre entre 14 villages de la Communauté de Communes.

Près de 250 enfants ont participé aux différents jeux et défis sportifs, ainsi que les maires de chaque commune qui se sont mesurés au traditionnel jeu des fléchettes pour défendre les couleurs de leurs équipes respectives.

Us est finalement arrivé 13^{ème} au classement général. C'est la commune de **Seraincourt qui a remporté la 1^{ère} place**, suivie des villages du Perchay/Gouzangrez à la 2^{ème} place, et de Condécourt à la 3^{ème} place.

Un grand merci à tous les bénévoles, parents accompagnateurs et élus, qui ont fait de cette journée une pleine réussite !

TRAVAUX

CRÉATION DE LA SALLE D'ARCHIVES À LA MAIRIE

Les travaux de création de la salle d'archives et d'un sanitaire PMR ont débuté début mai, pour une livraison du chantier au début de l'été.

Ces travaux d'aménagement ont nécessité un travail plus important que prévu. En effet, le plancher béton a dû être refait, les poutrelles métalliques supportant le plancher étant fortement corrodées.

La reprise du plafond a également été nécessaire, afin de le consolider par un poteau bois.

Pendant la durée du chantier, la zone d'accueil habituelle de la mairie a été neutralisée. Cependant, le public continue à être accueilli via une autre entrée.

Ce nouvel aménagement était indispensable, car il permettra à nos agents de travailler dans des locaux désencombrés, et d'accéder beaucoup plus facilement aux archives régulièrement consultées.



Le montant des travaux s'élève à 65 563,02 € HT, soit 78 675,62 € TTC, auxquels s'ajoutent les honoraires de maîtrise d'œuvre, les frais de publication ainsi que le bureau de contrôle pour 18 696,83 € TTC.

Une subvention de 18 656,68 €, dans le cadre de la dotation d'équipement des territoires ruraux, a été obtenue.

RÉNOVATION DE L'ÉCLAIRAGE PUBLIC

L'éclairage public du lotissement Champmorin et de la rue des Tilleuls a été rénové au mois de mars. Le parc était vétuste : certains mâts étaient tombés et plusieurs lanternes ne fonctionnaient plus.

L'ensemble des mâts a donc été remplacé et des lanternes LED ont été installées.

Coût des travaux pour la rue des Tilleuls : 13 342,40 € HT

Coût des travaux pour le lotissement Champmorin : 11 837,06 € HT

Le total des dépenses TTC est de 30 083,35 €. Une subvention du PNRVF DE 15 041,67 € et une subvention prime énergie (CEE) de 1 148,55 € ont été obtenues.

Le reste à la charge de la commune s'est donc élevé à 13 893,13 €.

Malheureusement, dans la nuit du 13 au 14 juin, 3 mâts ont été vandalisés rue des Tilleuls suite à une tentative de vol des câbles réseaux. La facture s'élève à 1 631 €.

ENFOISSEMENT DES RESEAUX RUE DE DAMPONT

Beaucoup d'entre vous se demandent pourquoi les travaux rue de Dampont semblent arrêtés depuis quelques semaines.

Les travaux de terrassement et de raccordement sont réalisés.

Cependant, un certain nombre de contrôles doivent être effectués et validés par ORANGE et ENEDIS.

Nous sommes en attente de la vérification du génie civil par ces deux entreprises.

L'entreprise Sobeca est malheureusement soumise aux délais d'intervention qui sont très longs en ce moment.

La fin des travaux est toujours prévue en octobre.

Le bureau d'étude STUR informera les riverains par courrier, d'une possible mise sous tension du réseau les 18, 19 et 20 juillet 2022.

La levée des mâts devrait avoir lieu dans le courant de la semaine 25.

PROJET BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE

Suite au questionnaire « Une bibliothèque à Us » publié dans le dernier Info pl'Us et mis en ligne sur nos réseaux sociaux, vous avez été 117 à nous répondre.

98% des réponses étaient en faveur de la création d'une bibliothèque dans notre commune.

Pour nous aider dans la réalisation de ce projet, une quinzaine d'Ussois et d'Ussoises se sont manifestés pour participer à la création et à la mise en place de notre bibliothèque.

Avec cette équipe multi-générationnelle très motivée, le projet est donc lancé.

Notre objectif : ouvrir ce lieu socio-culturel en 2023 !

Nous vous tiendrons régulièrement informés de l'avancée du projet dans les prochains numéros de l'info pl'Us.

Quelques chiffres sur le projet :

Le coût global de l'opération est de 173 972 € TTC.

La commune a obtenu le soutien financier de :

- la Direction Régionale des Affaires Culturelles pour un montant de 49 048 €
- du Conseil Départemental pour un montant de 23 523 €
- la Région Ile de France pour un montant de 40 577 €

La commune récupérera 23 910 € de FCTVA. Le reste à charge pour notre commune sera donc de 33 741 €.

L'appel d'offres pour les travaux est en cours. Le début des travaux est envisagé pour l'automne.



PARKING DU CENTRE-BOURG

Après un examen approfondi du territoire de la commune et des actions à entreprendre en cohérence avec le document d'urbanisme local en vigueur, il est apparu souhaitable de réaliser une opération d'aménagement d'un parking à proximité des services et des commerces du centre-bourg.

Ce parking permettra également de faciliter le stationnement des riverains des maisons de ville situées dans ce quartier et ne possédant pas de garage.

Les travaux ont commencé au mois de mai.

Le parking est aménagé sur une parcelle communale à l'arrière de la mairie. Lors de l'aménagement, des arbres ont dû être abattus. En effet, les cerisiers présents étaient malades et les conserver posait des problèmes de sécurité. Un sapin a également été supprimé, car ses racines avaient mis à mal la stabilité du mur de soutènement de la rue Henri Clément.

La livraison de l'équipement est prévue en juillet 2022.



Le coût de l'opération s'élève à 126 000 € HT soit 151 200 € TTC.

Une subvention de 63 000 € a été obtenue dans le cadre du pacte rural avec la Région, ainsi qu'une subvention de 25 000 € dans le cadre de l'ARCC voirie du Département.

Après récupération du FCTVA pour un montant de 4 133 €, le reste à charge pour la commune sera de 58 866 €.

SÉCURITÉ VACANCES TRANQUILLES



Pour éviter les mauvaises surprises à votre retour de week-end ou de vacances, la gendarmerie vous invite à contacter la brigade la plus proche de votre domicile, au moins 72 heures avant votre départ, afin de mettre en place une surveillance de votre logement durant votre absence. Ce dispositif est totalement gratuit.

Inscription à la brigade de gendarmerie.

Pour gagner du temps, remplissez le formulaire sur www.interieur.gouv.fr



PRÉPAREZ VOTRE DEPART EN VACANCES

Durant la période estivale, les habitations sont inoccupées et propices aux cambriolages.

Voici quelques conseils pour préparer au mieux votre départ

Avant de partir : n'hésitez pas à signaler votre départ à la brigade de gendarmerie de votre domicile, dans le cadre de l'Opération Tranquillité Vacances (OTV).



Si malheureusement, malgré ces précautions, vous êtes victime au triste d'un cambriolage, ne touchez à rien et composez le plus rapidement possible le 17.



Installation d'un système de vidéo protection aux abords de la Gare SNCF

La Direction des Gares d'Île de France vient de recevoir l'accord préfectoral pour la pose d'un système de vidéo protection aux abords de la Gare, pour une durée de 5 ans.

Ce système sera composé de 1 caméra intérieure et de 11 caméras extérieures.

L'installation garantira le respect de l'interdiction de toute visualisation des parties privatives des immeubles d'habitation dans le champ de visualisation des caméras.

La visualisation de la voie publique sera limitée aux abords immédiats de l'établissement, le floutage des champs de visualisation des caméras étant obligatoire au-delà.



C'EST L'ÉTÉ CENTRE DE LOISIRS

OUVERT TOUT LE MOIS DE JUILLET : IL RESTE DES PLACES !

Le centre de loisirs d'Us est ouvert tout le mois de juillet. Il accueille vos enfants, petits-enfants, nièces, neveux, filleuls etc... à partir de 3 ans et jusqu'à 11 ans.

Chaque semaine, une à deux sorties sont prévues : Cité des sciences, Parc Saint-Paul, Aventure Land, ou encore Tolysland.

Pour connaître le programme détaillé, inscrire vos enfants ou pour plus d'informations, envoyez un mail à periscolaire.us@orange.fr ouappelez le **06 07 26 59 96**. Aurélien Deprès, directeur de la structure, se fera un plaisir de vous répondre.

SÉCURITÉ

TRANQUILLITÉ DES AÎNÉS



La Gendarmerie Nationale propose « l'Opération Tranquillité Séniors », un dispositif gratuit qui vise à protéger les ainés et les personnes vulnérables.

Toute personne âgée isolée peut, sur la base du volontariat, se signaler au CCAS ou à la Gendarmerie.

Cette opération a pour objectif de recenser les personnes vulnérables et permettre de les identifier plus rapidement en cas d'appel au 17. Cela peut également permettre de joindre un proche de la personne concernée en cas de besoin.

POUR VOTRE SÉCURITÉ, quelques conseils de la gendarmerie :

- N'hésitez pas à demander conseil auprès de votre brigade de gendarmerie
- Gardez le contact avec des personnes qui pourraient vous aider en cas de difficulté
- Pensez à garder à proximité de votre téléphone les numéros d'appel utiles
- Pensez à fermer votre domicile ou votre véhicule à clé,
- N'hésitez pas à vous faire accompagner par une personne de confiance lorsque vous retirez de l'argent à un distributeur de billet ou lorsque vous allez percevoir votre pension.
- Si une personne se présente à l'interphone ou frappe à votre porte, utilisez le viseur optique et l'entrebâilleur

En cas de doute, prenez certaines précautions avant de la laisser entrer :

- Exigez la présentation d'une carte professionnelle ou d'un justificatif d'intervention,
- N'hésitez pas à contacter le service compétent (EDF, Poste, Gendarmerie...)
- Sollicitez la présence d'une personne de confiance (voisin, proche...),

ANIMATIONS GRAND RETOUR EN 2022

TROC PLANTES

Le 14 mai dernier, l'Amicale des jardinières et jardiniers d'Us vous a proposé l'édition 2022 de son troc plantes.



Cette journée ensoleillée a permis aux amateurs de fleurs, plantes et légumes, d'échanger ou encore de récupérer des plants et des graines de toutes sortes.

Les visiteurs ont également pu admirer une exposition de photographies sur la biodiversité de nos jardins.

Plusieurs activités pour petits et grands ont été assurées tout au long de la journée.



Le groupe de musique Pôle K a clôturé cette journée grâce à un joyeux concert de musique.

N'oublions pas la chorale improvisée formée par l'Amicale, pour souhaiter un joyeux anniversaire à Michel Batard, président du Foyer rural.



Le mot du Maire

Us retrouve des moments de convivialité perdus ces dernières années en raison de la crise sanitaire.

De nombreuses manifestations revoient le jour avec l'arrivée des beaux jours :

Le 14 mai 2022, le troc plantes organisé par l'Amicale des jardiniers du foyer rural, les jeux inter-villages qui ont réuni les enfants de 14 villages de l'ancien canton de Vigny le 21 mai, le feu de la Saint Jean qui a attiré plus de 150 personnes le samedi 18 juin, et la fête de la musique qui a rassemblé 250 personnes le vendredi 24 juin et qui a été un vrai succès.

Les prochaines manifestations : le feu d'artifice du 13 juillet, la fête du village le 10 septembre et le repas des seniors le 16 octobre, les petits moments du Vexin sont à venir...

Je profite de ce bulletin pour féliciter les nouveaux membres élus du bureau du Comité des fêtes. Ils se sont très rapidement mis en ordre de marche pour proposer des manifestations pour tous les Ussois et leur première soirée a été un succès.

Un grand merci à tous les acteurs associatifs, aux entreprises ussoises (Eric Dupont, Octavio Fernandes et Olivier Krawczyk des rôtisseurs), aux artistes amateurs et professionnels...

L'organisation et la recette de ces manifestations reposent essentiellement sur le bénévolat.

Si vous êtes disponible ponctuellement, n'hésitez pas à vous faire connaître et à transmettre vos coordonnées aux membres des associations ou en mairie.

« *Si tout le monde avance ensemble, le succès viendra de lui-même.* » Henry Ford

Jhony Bourgin



Le 18 juin, la nouvelle équipe du comité des fêtes a allumé le feu pour sa première manifestation dans notre village.

110 personnes ont dégusté la paëlla préparée par Les rôtisseurs 95, en attendant l'allumage du feu de la Saint Jean. La soirée s'est poursuivie en musique.

Merci au comité des fêtes pour cette soirée très réussie, pour le plus grand plaisir des petits et grands.

FÊTE DE LA MUSIQUE



Retour en images sur la Fête de la musique qui a eu lieu vendredi soir à Us.

Une soirée festive qui a réuni 250 personnes autour des tables du Voltigeur, et des artistes qui se sont succédés sur scène.

Un merci particulier à Éric Dupont et son équipe, qui n'ont pas ménagé leurs efforts pour faire de cette soirée une réussite.

Bravo à Shaïnice, jeune artiste de 14 ans, qui a partagé sa passion avec le public en nous offrant 3 démonstrations de son art : la danse orientale, la tribal fusion et le fire dance.

Merci au public qui a réservé un superbe accueil à chaque artiste passé sur scène.



SPORT NATATION

Solène SACHE, super championne Ussoise !

Un grand bravo à Solène, devenue triple championne de France lors des Championnats de France de Natation Handisport les 4 et 5 juin derniers.

Solène SACHE ne s'arrête pas là ! Elle a tout récemment participé à son premier mondial, et a représenté la France aux Championnats du Monde de Natation Handisport, à Funchal au Portugal.

Solène SACHE a remporté la médaille de bronze sur le 100 mètres brasse, en améliorant son record personnel.



Info Pl'Us 94 - Juin 2022

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE REMISE DES PRIX POUR LES ELEVES DE CM2

Lors de la fête des écoles organisée le 11 juin dernier, Monsieur le Maire a procédé à la traditionnelle remise des prix pour les CM2.

Au nom du conseil municipal, M. le Maire, accompagné de quelques élus, a félicité les élèves pour leur brillant parcours aux écoles d'Us, puis a remis à chacun d'entre eux un cadeau pour célébrer leur entrée à venir au collège. Chaque futur collégien s'est vu offrir une calculatrice.



ÉCOLE MATERNELLE UN NOM POUR L'ÉCOLE MATERNELLE

Après avoir sollicité les habitants du village, les élèves et les parents d'élèves, ainsi que l'équipe enseignante de l'école maternelle, le conseil municipal a recensé toutes les propositions formulées pour baptiser l'école maternelle du village.

Une équipe composée d'élus, des représentants des parents d'élèves et de l'équipe enseignante s'est alors réunie pour sélectionner d'abord 5 noms.

Après divers échanges, c'est finalement le nom «**Les Coquelicots**» qui a été retenu.

M. le Maire et son équipe, en compagnie des élèves et enseignantes de l'école maternelle, ont profité de la fête des écoles pour baptiser l'école, et découvrir la pancarte au nom de l'école.



Engagée dans 6 courses au total, elle est parvenue à se hisser dans les 6 finales, et a su montrer sa polyvalence et sa combativité, en rentrant 6 fois dans le Top 8 mondial.

3^{ème} sur le 100 m brasse

4^{ème} sur le 200 m 4 nages

5^{ème} sur le 50 m papillon

5^{ème} sur le 50 m dos

6^{ème} sur le 200 m nage libre

8^{ème} sur le 50 m nage libre

Un grand bravo à Solène !

Tous les Ussois sont fiers de toi !



ÉCOLES C'EST LA FÊTE !

C'est tout un village qui s'est mobilisé pour organiser et célébrer la fête des écoles le 11 juin dernier.

Les parents d'élèves et les équipes éducatives des écoles maternelle et élémentaire du village se sont unis dans un premier temps, pour organiser une superbe fête des écoles le 11 juin dernier.

Les associations sollicitées par les écoles ont répondu présentes et ont proposé des animations pour le plus grand bonheur des petits et grands.

C'est ainsi que :

- Les Anes du Vexin de Mme Jackie Chéron ont ravi les enfants avec les promenades en calèche
- Le Foyer Rural a offert la location de la structure gonflable aux écoles et mis à disposition son équipement pour la sonorisation
- L'association Kusanaghi a initié les enfants au judo et jujitsu et mis à disposition sa ludothèque très riche

N'oublions pas les nombreux parents d'élèves qui ont participé à l'installation et au démontage des équipements et assuré les permanences pour chaque stand, pour offrir des heures de jeux aux enfants !

Pêche aux canards, atelier maquillage, atelier coloriage, jeux d'adresse, jeux d'eau etc...

Des bénéfices au profit de la coopérative des écoles ont pu être générés grâce aux commerçants, que nous remercions chaleureusement.

Les commerçants du marché ont ainsi offert un panier garni à celui qui saurait estimer au plus juste son poids ! Ce qui a permis de récolter plus de 50 euros pour la coopérative scolaire.

Les rôtisseurs 95 ont quant à eux offert un chili con carne pour 80 personnes, qui a permis de générer 400 euros de bénéfices pour les écoles.

On ne peut que féliciter tous ces acteurs qui ont contribué à la réussite de cette fête et développé encore l'esprit de cohésion cher à notre village !



PROLONGATION JUSQU'AU 10 JUILLET



**Terre, Pierre, Fer,
nos mains à l'unisson**

UNE EXPOSITION PROPOSÉE PAR BERNADETTE WIENER
du 9 avril au 3 juillet 2022
> le week-end de 11h à 19h, en semaine sur réservation

AVEC :
> Jean Gorleita, mains dans la pierre
> Florian Lochiver, mains dans le fer
> Bernadette Wiener, mains dans la terre

**INFORMATION :
Modalités de collecte à partir du 1^{er} juin 2022**

À partir du 1^{er} juin 2022, seuls les bacs conformes seront collectés.
Les bacs conformes sont ceux fournis par le SMIRTOM du Vexin depuis 2018.

Comment reconnaître un bac conforme ?

- Bac rond et préhensible par les camions de collecte
- Couleur du couvercle
- Présence du logo SMIRTOM du Vexin sur le bac

Comment reconnaître un bac non conforme ?

- Bac rond et préhensible par les camions de collecte
- Couleur du couvercle
- Noir pour les ordures ménagères
Jaune pour les emballages papier
Vert pour le verre
- Présence du logo SMIRTOM du Vexin sur le bac

Les anciens bacs du réseau achetés dans le commerce sont refusés.

Le bac au sol, les sacs préfabriqués vendus sous le nom d'un bac sont refusés.

Les bacs non conformes ? Veuillez nous indiquer :

- jusqu'au 31 mai 2022, contacter la société ESE au 0800 002 637
- Les bacs seront alors enlevés
- Attention : déclarer d'un accord entre la commune et la direction

Avant l'appel à la collecte, il suffit de :
recevoir les actualités du SMIRTOM du Vexin directement sur votre smartphone
Un doute, une question ? 01 34 98 19 40 www.smirtom95.fr www.ile-de-france-smi.fr

**[STOP]
LES LINGETTES
C'EST
INDIGESTE**

NE JETEZ RIEN DANS LES TOILETTES

Lingettes, masques, protections périodiques, coton-tiges, gants, rouleaux de papier wc... même dits biodégradables, se jettent à la poubelle.

Ces gestes inappropriés ont des conséquences non négligeables :

- Bouchage des canalisations et débouchés entre le système souterrain et le système collecteur
- Accès à l'assainissement par un professionnel pour un débouchage coûteux
- Déversement des déchets d'opérations et autres émissaires
- Pollution

**ASSAINISSEMENT, AVONS LES BONS RÉFLEXES
TOUS ENSEMBLE, CHANGEONS NOS HABITUDES !**

Plus d'informations sur www.95smi.fr www.ile-de-france-smi.fr